
Plutôt que de sombrer dans l’angoisse et d’attendre tout des 
autres, il nous faut agir, chacun à notre mesure. Mettons-nous 
au travail, tous ensemble. Rejoignez-nous !

Prochain rendez-vous le 10 septembre 2022 
à 10h00 au Grand Parc

Rejoignez-nous sur    ou écrivez-nous à ensemblepourbondoufle@gmail.com 

Vous habitez à Bondoufle !
Vous aimeriez améliorer votre cadre de vie !
Vous aimeriez connaître les services auxquels vous avez droit !
Vous cherchez à résoudre un problème et vous n’y arrivez pas !

Rejoignez-nous !
Sabine NAGEL et Ensemble pour Bondoufle forment une équipe 
qui vous écoute et vous soumettra des réponses à vos attentes !

Vos élus de l'équipe Ensemble pour Bondoufle
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BELLANGER Christian 

BAC

Christelle 
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La rentrée scolaire vient d’avoir lieu, les 
associations redémarrent elles aussi. Nous vous 
souhaitons une bonne reprise, en remerciant 
toutes celles et ceux qui encadrent et rendent 
possibles toutes nos activités. 

Pour beaucoup, la période s’annonce compliquée, 
la crise est là. Nous sortons d’un été inquiétant 
qui aura vu se multiplier les alertes climatiques, 
avec les épisodes de canicule, une sécheresse 
dramatique, des incendies dévastateurs, des 
risques de manque d’eau, etc. Le contexte 
international amène son lot d’inquiétudes, le prix 
de l’énergie flambe. Bref, l’urgence climatique s’est 
imposée partout et pour tout le monde, avec son 
double, l’urgence sociale. Nous vivons bien une 
période de transition, voire de rupture.

Je suis convaincue que les élus doivent montrer 
l’exemple. Il ne peut être question de demander 
des adaptations et des efforts aux seuls citoyens, 
chacun doit prendre sa part. L’État s’apprête à 
aider les communes… qui ont des projets ! Aussi 
notre collectif Ensemble pour Bondoufle 
cherche en permanence des solutions, nous 
voulons être force de proposition.

J’ai le plaisir de vous proposer ce nouveau feuillet 
de notre publication lancée au printemps dernier, 
qui présente une partie de notre travail, en 
particulier avec nos 5 élus au conseil municipal.

En avril, nous vous avions informés sur les 
difficultés des parents suite au nouveau 
règlement intérieur du périscolaire et des 
cantines, 

l’installation problématique des bornes de 
pointage, et la rénovation sans concertation de 
l’école St Exupéry. Nous vous avions aussi fait part 
de nos inquiétudes devant les grandes faiblesses 
de notre CCAS qui aide si peu.

En juin, nous dénoncions l’obstination du Maire 
à repousser encore la re-création d’une police 
municipale malgré les fortes attentes des 
Bondouflois, ainsi que la multiplication de 
projets immobiliers très inquiétants. Depuis, 
d’ailleurs, des maires de communes voisines 
ont expliqué comment ils sont intervenus pour 
supprimer ou réduire certains projets privés dans 
leur ville, montrant que c’est possible.

Deux nouveaux sujets nous préoccupent en cette 
rentrée. D’abord la décision anachronique 
de la majorité municipale d’augmenter les 
tarifs de la restauration de +10%, pour tous 
les scolaires mais aussi pour les personnels et les 
repas des seniors le mardi. Ceux-ci ont même un 
tarif unique cher : tous les retraités ne vont pas 
pouvoir payer des repas à 5,17€, bien plus que la 
plus haute tranche des familles (4,25€).  Quant 
aux familles les plus pauvres (tranche 1), le repas 
passe à 3,29€ : elles risquent de devoir retirer 
leurs enfants de la cantine. Rien de tout cela n’a 
encore été annoncé aux intéressés.  Mais c’est 
aussi la lenteur de cette majorité alors que 
l’urgence climatique presse qui est inquiétante.  
Si tout le monde adoptait le rythme de la majorité 
municipale, aucun des engagements climatiques 
de notre pays ne serait tenu. C’est grave !

Sabine NAGEL
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A Bondoufle, le Maire surtaxe les parents d’élèves !
Les rentrées se suivent et se ressemblent tristement.

En conseil municipal le 6 juillet, nous proposions déjà 
que la ville ne répercute pas la hausse des prix sur les 
tarifs, afin de soutenir les familles en cette rentrée 
difficile.

Le 12 août, Sabine NAGEL écrivait à tous les élus pour 
demander que des discussions soient entreprises 
avec ELIOR pour négocier une hausse plus faible que 
les 8% annoncés.

De nombreuses villes autour de nous compensent les 
hausses, c‘est donc possible ! Le Maire de Bondoufle 
est Vice Président de l‘Agglo, il peut agir. 
C‘est une question de choix, de solidarité !

D‘années en années, le Maire en rajoute à l‘encontre 
des parents d‘élèves. Fin 2021, un nouveau règlement 
les pénalisait déjà.
Nos interventions et celles des parents l‘ont fait 
reculer et les pénalités de retard ont été revisées.

Rentrée 2022 : le Maire et ses adjoints décident une 
forte hausse des tarifs de restauration                    , 
alors que selon le Maire, ELIOR demande +8%. Dans 
les faits, le Maire et sa majorité accélèrent l‘inflation.

En Conseil municipal, ce 6 juillet, nous nous y 
opposions fortement. 
Mais la décision était déjà prise !

Les fournitures scolaires coûtent de plus en plus cher.
La Mairie ne propose qu‘un achat groupé pour des 
prix d‘environ -10%, c‘est insuffisant !

Dans le budget 2022, malgré l‘inflation, le Maire et sa 
majorité ont maintenu les dotations par élève de 
2021. Les moyens réels des écoles ont donc baissé !

Le Maire se 
vante de ne 
pas avoir 
augmenté la 
taxe foncière, 
mais se 
rattrape par 
des hausses de 
tarifs 
municipaux 

La crise s’installe. La ville doit faire plus pour les familles ! 
La solidarité n’est pas qu’un slogan.

Comme le font de nombreuses autres villes (Lisses, 
Evry-Courcouronnes, Ris-Orangis ...), il faut offrir les 
fournitures scolaires aux écoliers.
Dès cette année, travaillons avec les équipes 
enseignantes pour les choisir, afin de les offrir pour la  
prochaine rentrée. 

+ 10%

A Bondoufle, pas de virage écologique ! Le Maire laisse encore passer le train …

Monsieur le Maire, sachez profiter des aides 
annoncées pour les collectivités locales :

Installez des panneaux photovoltaïques sur tous 
les bâtiments municipaux compatibles.
Installez des récupérateurs d‘eau dans tous les 
bâtiments municipaux, pour utiliser cette eau 
gratuite partout.
Remplacez massivement toutes les chaudières par 
des pompes à chaleur.
Aidez les habitants qui le peuvent à installer ces 
mêmes systèmes en les informant sur les instances 
existantes (ALEC), les entreprises du secteur et les 
aides publiques disponibles.

Exigez de l‘Agglo, dont vous êtes Vice-Président, 
plus de fréquences de bus, dimanches inclus.

Inscrivez Bondoufle dans les réseaux de nouvelles 
mobilités de l‘Agglo (vélos électriques ...).

Dans son programme, le Maire promettait 
d‘économiser l‘énergie, mais rien n‘avance assez vite.
Ne pas investir aujourdhui est une faute :

L‘isolation des édifices municipaux n‘est pas dans ses 
priorités. Plusieurs bâtiments (Mauriac,  Malraux et 
la Salle des Fêtes, ...) sont encore des passoires 
thermiques : avec nos impôts, le Maire et sa 
majorité payent l‘eau, l‘électricité et le gaz au prix 
fort. Et ce n‘est pas fini !
Les dernières constructions neuves 
(Ecole S. VEIL par ex) sont dépourvues de panneaux 
photovoltaïques, de pompes à chaleur et de 
récupérateurs d‘eau de pluie. Rien n‘est anticipé.

Les transports en commun desservent toujours mal 
Bondoufle. Le Maire n‘a même pas profité du projet 
TICE à Bois Bailleul pour exiger un meilleur service.
Le réseau de pistes cyclables n‘existe toujours pas, 
en particulier au Grand Parc. Peindre des vélos sur 
la chaussée n‘est pas un véritable Plan vélo.

Lors des 
derniers 
conseils 
municipaux, 
Sabine Nagel 
se plaignait de 
la lenteur du 
Maire et de 
ses adjoints 
face à 
l‘urgence 
écologique

Notre collectivité doit donner l’exemple, d’autres le font.
Il est urgent de planifier ces travaux indispensables.


